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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Nombran una nueva directora en Psicología 
Martha Elba González Zermeño, catedrática de la Facultad de Piscología de la UAEM , fue designada como 
directora interina, en sustitución de Elizabeth Aveleyra Ojeda, quien fue cesada el pasado 31 de octubre por el 
Consejo Universitario. El rector de la institución, Jesús Alejandro Vera Jiménez, dijo que fue en apego a la 
legislación universitaria y al mandato del Consejo Universitario y el rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, como se designó a la nueva directora. “El Consejo Universitarios tomó la decisión de que 
se destituyera a la directora de la Facultad de Psicología; es un hecho que nos genera un sentimiento de 
impotencia por no haber podido resolver esta situación de conflicto y ya se había perdido el control y la 
gobernabilidad de la facultad y prácticamente todos los sectores estaban pugnando por que se tomara esta 
decisión”, explicó el rector.  
El Regional del Sur, p.8, (Sin firma). 
 
Demandará la UAEM más presupuesto del gobierno federal 
El incremento presupuestal que recibió la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no es 
suficiente para el crecimiento que tiene actualmente, por lo que solicitará una ampliación al gobierno federal. 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, expuso que el gobierno de Puente de Ixtla le solicitó la instalación 
de un nuevo campus en ese municipio, por lo que realizarán el estudio de factibilidad. “Ya tenemos la 
solicitud, sabemos que hay una dotación de terrenos que nos quieren donar para que proyectemos la 
construcción de un nuevo campus de la universidad. Por supuesto que haremos los estudios de factibilidad, y 
nos vamos a coordinar con la universidad tecnológica (del sur) que está en Puente de Ixtla y que seguramente 
haremos sinergia con ellos para incrementar nuestra matrícula y diversificar la oferta educativa en la región.”  
La Unión de Jojutla p.3, (Evaristo Torres). 
 
Agendan la entrega de Honoris Causa 
Una vez que el Consejo Universitario de la UAEM aprobó entregar tres doctorados Honoris Causa al 
comandante cubano Fidel Castro, al investigador Rodolfo Quintero y al ex presidente de la CNDH, Jorge 
Carpizo Mc Gregor, el rector, Alejandro Vera Jiménez explicó que será en los próximos días cuando se 
definan las fechas en que se otorgarán estos reconocimientos, previo al análisis de las agendas de familiares 
y galardonados. Expuso que el Consejo Universitario pudo conocer el trabajo y trayectoria de dichas 
personalidades para poder otorgarles esta distinción honorífica, la más importante que entregan las 
universidades de todo el mundo. Explicó que estas distinciones se entregan por cualidades humanas, 
aportaciones académicas, intelectuales y sobre todo por las participaciones que estos personajes hacen al 
desarrollo y bienestar de la sociedad y en general de la humanidad.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 
Exigen respuesta a la PGJ sobre Viridiana 
Familiares de la estudiante universitaria, Viridiana Anahí Morales Rodríguez, exigieron a la PGJ aclarar la 
desaparición de su hija desde el pasado 12 de agosto de este año en el Estado de México, al tiempo que 
anunciaron una marcha de protesta para el próximo lunes 12 de este mes con la participación de la 
comunidad universitaria, a fin de obtener respuestas claras y contundentes, porque lo que hasta ahora se 
tienen son dudas de cómo sucedieron las cosas. Viridiana Morales Rodríguez y Roberto Altamirano López, 
ambos estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y con un año de casados, 
desparecieron desde el pasado 12 de agosto cuando viajaron al municipio de Tepetixtla, Estado de México a 
un campamento. Roberto Altamirano López fue encontrado muerto el 14 de agosto en una cañada del 
poblado de Tlanixco del municipio de Tenango del Valle, pero su esposa sigue en calidad de desaparecida. Es 
por ello que ayer por la tarde, la madre de esta joven estudiante de nombre Angélica Rodríguez, ofreció una 
conferencia de prensa para denunciar que la PGJ no ha querido realizar una investigación a fondo sobre el 
paradero de su hija, no obstante que se le han dado a conocer indicios de que esta persona pudiera estar con 
vida, pero secuestrada en un lugar de esta localidad a donde la han visto varias personas. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); El Regional del Sur, p.9, (Erick Juárez); Diario de Morelos, 
(S.O.S.), p.1, (Sin firma) y La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado). 
 
Pactan Gobernador y SNTE acuerdo por la Educación 
El gobernador Graco Ramírez y la dirigencia estatal y nacional del SNTE acordaron ir juntos en la 
construcción de un nuevo Acuerdo por la Educación y a transparentar los recursos de la nomina del IEBEM, 
así como del tema de los comisionados sindicales. Lo anterior se desprende de su encuentro sostenido ayer 
en las oficinas del gobernador en casa de Morelos, en la que estuvieron como testigos el Secretario de 
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Educación, René Santoveña y la directora del IEBEM, Marina Aragón Celis. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Sin firma); La Jornada Morelos, 
p.5, (José Luis GArcitapia) y La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado). 
 
Reitera Graco Ramírez acusaciones contra Elba Esther y SNTE 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreú, sostuvo sus señalamientos de corrupción en contra 
de la cúpula nacional y estatal del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y reiteró que 
al igual que Elba Esther Gordillo se beneficia con dinero público, también sucede en Morelos con recursos 
económicos de los morelenses. Mientras la dirigencia estatal del SNTE lleva siete días esperando las 
“disculpas públicas” que su dirigente estatal, María Eugenia Ocampo Bedolla, exigió a Graco Ramírez, para 
mantener una “buena relación institucional”, el perredista espetó que “no tiene porque disculparse” cuando 
dice la verdad y tiene cómo comprobar que las direcciones local y federal aprovechan su encargo para 
beneficiarse económicamente a costa de los profesores. 
Milenio, (David Monroy),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c6dc7cf 

 
Nacional: 
 
Clase media prefiere escuelas públicas 
De acuerdo con la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, ha habido un aumento del peso relativo 
de los jóvenes de bajos ingresos en las universidades en general. No obstante, se ha identificado una 
transformación, ya que 50% de los jóvenes provenientes de hogares con ingresos mensuales superiores a los 
33 mil pesos, es decir los pertenecientes a las clases altas, buscan cursar sus estudios superiores en 
instituciones públicas, el otro 50%, a las privadas. De los primeros cuatro deciles o niveles de menor ingreso, 
80% de los jóvenes se dirige a instituciones públicas y sólo 20% lo hace en particulares. “A medida que 
avanzamos en las escalas de deciles nueve y diez, que son lo de mayores ingresos, se nota que hay una 
presencia casi equiparable en instituciones particulares y públicas. Esto alude a una distribución regresiva de 
las oportunidades educativas, lo deseable es que las instituciones públicas tengan presencia de los 
segmentos que más lo necesitan”, explicó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. Estas 
cifras, según Tuirán, rompen con el mito de que todas las becas de la educación superior estaban dirigidas a 
segmentos de bajos ingresos en instituciones públicas. “Hay segmentos de menores ingresos que son 
atendidos por instituciones particulares, por lo que ha habido un cambio en un plan de becas”. 
El Universal, (Natalia Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201567.html 
 
Normalistas de Tiripetío regresan a las calles 
Unos 300 alumnos de la Normal Rural de Tiripetío marcharon ayer del monumento a Lázaro Cárdenas al 
palacio de gobierno, de en protesta porque el gobierno del estado de Michoacán no ha cumplido la minuta 
sobre la reforma curricular. Anunciaron que este martes se plantarán en la plaza Melchor Ocampo de esta 
capital. Julio César Torres, representante de los normalistas, aseguró que no ha habido respuesta para que 
en lugar del inglés se enseñen lenguas indígenas, no se ha analizado cómo adaptar la materia de tecnología 
de la información ni se ha instalado la mesa jurídica. 
La Jornada, p.34, (Ernesto Martínez). 
 
Ve Consejo Universitario con beneplácito consulta en UACM 
El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) recibió con beneplácito 
la propuesta de la Red en Defensa de la Educación de consultar a la comunidad de esa casa de estudios 
sobre la apertura de los planteles. Dicha propuesta también prevé solicitar la opinión en torno a la aplicación 
de sanciones a profesores paristas, la construcción de una agenda académica y la aprobación de normas que 
permitan prevenir en el futuro situaciones como la que vive actualmente esa institución educativa. De acuerdo 
con un comunicado, el Consejo Universitario refrendó su compromiso con todos los miembros de la 
comunidad y se comprometió a seguir trabajando para el restablecimiento inmediato de las actividades 
académicas y el respeto a la institucionalidad. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704219 
 
Promete Peña nueva política para cultura 
El presidente electo, Enrique Peña Nieto, se reunió anoche con integrantes del sector cultural mexicano, con 
quienes intercambió puntos de vista sobre la problemática en ese ámbito. El encuentro fue de carácter 
privado, aunque la oficina del presidente electo dio a conocer anoche que entre los asistentes estuvieron el 
historiador Miguel León Portilla; la directora general de ComArte, Lucina Jiménez López; el presidente de la 
Academia Mexicana de Ciencias Cinematográficas, Jorge Sánchez Sosa; el historiador Rafael Tovar y de 
Teresa; el compositor Mario Lavista Camacho; la física y astrónoma Julieta Fierro; el filósofo y poeta Jaime 
Labastida Ochoa, y el antropólogo Eduardo Matos Moctezuma. Durante la reunión, se informó, Peña Nieto se 
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comprometió a diseñar, con la participación de representantes del ámbito cultural, una nueva política para el 
sector. El presidente electo estuvo acompañado por María Cristina García Cepeda, coordinadora de cultura 
del equipo de transición, y Aurelio Nuño Mayer, coordinador de educación. 
La Jornada, p.16, (De la Redacción). 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201573.html 
 
Por unanimidad, acuerdan otorgar post mortem la Medalla Belisario Domínguez a Ernesto de la Peña 
La comisión de la Medalla Belisario Domínguez acordó, por unanimidad, otorgar la presea post mortem a 
Ernesto de la Peña por considerarlo uno de los grandes sabios, humanistas escritores y poetas del siglo en 
una ceremonia a celebrarse en la antigua sede del Senado la próxima semana en presencia del presidente 
Felipe Calderón y el ministro presidente de la Suprema Corte.  Entre las consideraciones se atribuye a De la 
Peña su sobresaliente contribución al enriquecimiento, construcción, análisis y divulgación de la cultura en 
México. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704421 

 
SALUD 

 

Nacional: 
 
“Crítica”, la situación financiera del IMSS, reconoce asamblea 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se encuentra en “una crítica situación financiera” y es el gasto 
en nómina y el régimen de jubilaciones y pensiones lo que concentra 88 por ciento de su presupuesto. 
Además, el fondo para el financiamiento de este rubro se agotará el año próximo, informó la Comisión de 
Vigilancia del instituto, durante la 103 Asamblea General Ordinaria. Recomendó que durante el primer 
semestre de 2013, con los sectores empresarial, obrero y gobierno federal, así como el sindicato, se hagan 
las propuestas que permitan “optimizar sus recursos e incrementar sus ingresos sin elevar las cuotas obrero- 
patronales”. También solicitó al Ejecutivo federal la presentación en el Congreso de la Unión de las iniciativas 
legales para resolver este problema. Durante la asamblea, el director del IMSS, Daniel Karam, presentó su 
último informe de labores ante invitados especiales, como el rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México, José Narro; el presidente de la junta directiva del Senado, Ernesto Cordero; y la secretaria del 
Trabajo, Rosalinda Vélez, así como representantes del consejo técnico del instituto y trabajadores. 
La Jornada, p.40, (Angélica Enciso). 
La Crónica de Hoy, (Mónica Valadéz),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c2daa35 
 
Karam: IMSS corrige anomalías 
Al celebrarse la 103 asamblea ordinaria del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam 
Toumeh, director general del instituto, dijo que desde hace varios años el instituto venía acumulando 
desequilibrios históricos que ahora se mejoraron, en gran medida, gracias a las acciones que se pusieron en 
marcha en esta administración, como fue el tener una mayor eficiencia y transparencia en el manejo del gasto, 
así como el fortalecimiento de los ingresos vía cuotas obrero-patronales, a través de una mayor fiscalización, 
que se incrementó 84% en este sexenio. Recordó que en 2008 se modificó el Régimen de Jubilaciones y 
Pensiones para las nuevas generaciones de los trabajadores del IMSS, lo que derivó en un ahorro de cinco 
puntos del PIB. Sin embargo, destacó que las generaciones de trabajadores que estaban antes de esta 
reforma, de acuerdo con los estudios realizados, siguen generando una presión importante junto con el 
desequilibrio por el Seguro de Enfermedades y Maternidad. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/40700.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704407 
 
México desperdicia al día 30 mil ton de alimentos 
Todos los días se desperdician en el país más de 30 mil toneladas de alimentos en buen estado, de acuerdo 
con cifras de la Asociación Mexicana de Bancos de Alimentos (AMBA).  Y según la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), si tan sólo se lograran rescatar dos terceras partes de esto que hoy termina en la basura, se 
acabaría en México la pobreza alimentaria —cuando familias no cuentan con ingresos suficientes para la 
compra de canasta básica y no satisfacen la ingesta de tres comidas al día.  “Bastarían dos terceras partes 
de las 30 mil toneladas para que se pudiera dar alimentación a todos aquellos mexicanos que tienen hambre, 
pero por no tener una buena estrategia de redistribución, se pierden”, admite Marco Antonio Paz Pellat, 
subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol.  Hoy sólo se rescata poco más del 
uno por ciento de este alimento, alrededor de 340 toneladas por día… La red de bancos de alimentos (65 a 
nivel nacional) pudieron recuperar durante el 2011 cerca de 120 mil toneladas, es decir, 328 diarias, las cuales 
sirvieron para alimentar a un millón 300 mil personas.  Las huellas del desperdicio llegan a centrales de 
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abasto, tiendas de autoservicio, restaurantes, hoteles, mercados e incluso a miles de hogares donde no se 
planifican compras ni consumos. 
La Crónica de Hoy, (Daniel Blancas), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704438  
 
El cambio climático, preocupación suprema de la humanidad: Davydova 
Sequías, inundaciones, tormentas severas y olas de calor o de frío son los fenómenos del clima mundial 
actual, el cual “cada vez más se caracteriza por el incremento de condiciones extremas”, señala Valentina 
Davydova Belitskaya, en el artículo titulado “Escenarios climáticos y procesos de adaptación”, publicado en el 
más reciente número de Ciencia, revista de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). La investigadora del 
Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias de la Universidad de Guadalajara (UdeG) señala 
que el cambio climático global a causa del incremento de los gases de efecto invernadero “es una de las 
preocupaciones supremas de la humanidad”, y a partir de dicha premisa enlista los hechos que constituyen la 
evidencia de que se vive un cambio climático vertiginoso a escala mundial. Entre esos hechos están el 
aumento del nivel de mar y de la temperatura global, el calentamiento de los océanos, la disminución de la 
masa de las placas de Groenlandia y de la Antártida, así como la reducción de los hielos del Ártico, el 
retroceso de los glaciares en todo el mundo, la acidificación de los océanos y, finalmente, eventos 
meteorológicos extremos. 
La Jornada, p.2a, (De la Redacción). 
 
Avalan siembra de maíz transgénico para “evitar desabasto y pagar precios altos” 
La Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimos) y la Confederación 
Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) se pronunciaron en favor de la siembra de 
maíz transgénico en el país, ya que se corre el riesgo de pagar precios más elevados y no tener el abasto 
suficiente del grano amarillo para cubrir la demanda interna. Javier López Macías, dirigente de Unimos, dijo 
que se requieren aplicar nuevas tecnologías para producir el maíz amarillo que necesita el mercado interno, 
porque los inventarios de Estados Unidos y Canadá se redujeron de manera importante y los precios 
internacionales del cereal van al alza. Ante el cambio climático el país debe tener alternativas y los 
transgénicos son parte de dicha alternativa; en el territorio ya se siembra algodón transgénico, afirmó. 
La Jornada, p.42, (Matilde Pérez). 

 
Internacional: 
 
Regeneran tiroides con células madre 
Científicos de Bélgica y de Estados Unidos lograron regenerar la glándula tiroides de ratones de laboratorio y 
así pudieron volver a regular los niveles hormonales de esos animales, lo que es el paso previo para aplicar la 
técnica en humanos. Este logro fue posible gracias a la estimulación de células madre embrionarias, es decir, 
células que se forman en los primeros 20 días de gestación de una nueva cría.  El ratón es uno de los 
modelos animales que biológicamente es más parecido al organismo de hombres y mujeres, por lo tanto, se 
estima que la misma técnica podría ser trasladada a pacientes humanos que padecen hipotiroidismo, que es 
la enfermedad endócrina congénita más común en nuestra especie. Esta alteración afecta a uno de cada 2 mil 
recién nacidos. Sabine Costagliola —de la Universidad Libre de Bruselas— y sus colegas crearon un 
protocolo con el que generaron células de la tiroides a partir de células madre embrionarias, gracias a la 
sobreexpresión de dos proteínas que participan en la expresión de los genes, señala el estudio publicado en 
la revista Nature.  En el paso siguiente aplicaron a las nuevas células foliculares un tratamiento con 
hormona tirotrofina —un fármaco utilizado para tratar el cáncer de tiroides—. La tirotrofina estimuló a las 
células a formar tejidos tridimensionales, es decir, se obtuvieron folículos creados in vitro.  Por último, se 
trasplantaron los folículos fabricados en laboratorio a ratones vivos que sufrían la enfermedad de 
hipotiroidismo. Los animales recuperaron sus niveles hormonales, lo que implica que los tejidos tiroideos 
derivados de las células madre cumplieron con su función. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704383 
 
Crean la Federación Internacional de Chi Kung para la Salud 
La Federación Internacional de Chi Kung para la Salud (CKS), que buscará promover esa disciplina como una 
forma eficaz de lograr el equilibrio físico y emocional, fue presentada en la ciudad china, Hangzhou. El chi 
kung (qigong) se practicó durante siglos en monasterios como una forma de combate. Hasta hace poco 
tiempo se empezó a difundir como una disciplina para la salud, gracias a sus enormes beneficios en esta 
área. China ha visto en este adiestramiento la oportunidad de difundir una filosofía preventiva e integral de 
crecimiento personal y ha buscado darle su sello de origen. De ahí el activismo de jerarcas como la señora 
Xiao Min, viceministro del Deporte de la República Popular China y vicepresidenta del Comité Olímpico Chino, 
quien fungirá como presidenta de la naciente federación, apoyada por otros altos funcionarios chinos. 
La Jornada, p.3a, (Sin firma). 
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Un seísmo de 5,8 grados sacude la isla Célebes en Indonesia 
Un terremoto de 5,8 grados de magnitud en la escala abierta de Richter golpeó hoy las aguas al norte de la 
isla indonesia de Célebes, sin que las autoridades hayan informado sobre víctimas o daños materiales. El 
Servicio Sismológico de Estados Unidos, que vigila la actividad sísmica mundial, indicó que el epicentro del 
seísmo fue localizado a 16 kilómetros de profundidad bajo el lecho marino, 136 kilómetros al norte de la 
ciudad de Gorontalo, en Célebes. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704299 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Aumenta a 20 millones la deuda con empresas que recolectan la basura en Cuernavaca 
El regidor del Partido Acción Nacional (PAN) en el Ayuntamiento de Cuernavaca, Pablo Aguilar Ochoa, 
manifestó que a la fecha la comuna adeuda más de 20 millones de pesos a las siete empresas que prestan el 
servicio de recolección de basura en la ciudad. Refirió que la falta de recursos ha obligado al Ayuntamiento a 
entregar pagos de únicamente un millón de pesos semanales a dichas empresas y en este sentido, el pago de 
las dos últimas semanas aún no se ha realizado. “Sí se les ha pagado pero no la totalidad. Debemos más o 
menos 20 millones a estas empresas y se les dan pagos parciales de un millón pero ya se juntaron dos 
millones, entonces vamos desfasados con ellos”, aseveró. Indicó que la obligación del Ayuntamiento es no 
dejar deudas a la próxima administración municipal, no obstante, refirió que al menos en el servicio de 
recolección de basura esto será imposible. 
La Unión de Morelos, p.8, (Benjamín Marchán). 
 
Adeuda ayuntamiento millones a proveedores 
Los dos meses que le restan a la administración de Jorge Martínez Urioso serán difíciles debido a la crisis 
financiera que enfrenta el municipio, señaló el síndico Humberto Prudencio Ríos Flores. Refirió que a los 
trabajadores de confianza se les adeuda el aguinaldo 2011 y el de este año, y existe incertidumbre sobre el 
pago. A los regidores también se les debe más de una quincena: “A su servidor”, refirió el síndico municipal 
“sólo una quincena y ésta que viene”. Detalló también que se adeudan millones a proveedores. “Hay un rumor 
de que al parecer no va haber dinero para noviembre y diciembre, eso lo veremos después, no puedo 
asegurar nada”, mencionó. Sin embargo, se deslindó de la situación asegurando que los únicos responsables 
son el alcalde y la tesorera, quien hace días regresó al ayuntamiento. “Esta situación que se vive no es culpa 
de los regidores ni del síndico, estamos haciendo lo que se puede. Los regidores y el síndico desconocemos a 
qué se debe esta situación”, comentó el síndico. Agregó que insistirán en que el gobierno pague los 
aguinaldos de 2011 y el del presente año, ya que fue parte de un acuerdo firmado en una minuta en Palacio 
de Gobierno, cuando trabajadores de confianza cerraron el ayuntamiento municipal debido a la falta de pago 
de algunos meses, lo que provocó su molestia. “La minuta no fue respetada, se decía que se iban a saldar los 
aguinaldos de 2011 y no se hizo, pues a los regidores y al síndico se le quitan sus gastos de representación y 
gasolina y se les detienen quincenas”, detalló Ríos Flores. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Dulce Rayo).  
 
Ayuntamientos pueden cobrar impuestos del 2013 pero no ejercer los recursos: diputado  
Los ayuntamientos podrían cobrar impuestos 2013, como el predial, durante el presente mes y en diciembre, a 
pesar que en menos de dos meses concluirán las administraciones municipales y existe el riesgo de que 
ejerzan dicho recurso. Lo anterior, lo confirmó el presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y 
Cuenta Pública, Ángel Yáñez García, al afirmar que la ley sí permite a las autoridades municipales adelantar 
recaudaciones fiscales, tal y como lo han hecho en años anteriores, para hacer descuentos a los ciudadanos. 
En este sentido, el legislador local informó que la única vía es proteger los recursos que puedan recaudarse, 
de tal forma que las autoridades electas no reciban finanzas en “números rojos”, más aún por tratarse de 
recursos del año fiscal 2013. “La ley los faculta para poder cobrar anticipadamente esta obligación por parte 
de cada uno de los ciudadanos, pero a la vez la ley les prohíbe ejercer este recurso, que en este caso cobran 
en el 2012, el caso de noviembre y diciembre, para el ejercicio 2013”, refirió. 
La Unión de Morelos, p.p., 2 y 3, (Ana Lilia Mata) y Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez). 
 
Incrementa Infonavit créditos para vivienda  
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) informó la utilización de seis 
mil 115 créditos para trabajadores del estado, lo que representa una inversión de dos mil 148 millones de 
pesos, con los cuales se beneficiaron a los empleados morelenses. Hasta el 14 de octubre, los créditos 
otorgados presentan un avance del 80.7 por ciento del total proyectado para este año. Se contempla otorgar 
otros mil 465 en lo que resta del 2012. La población beneficiada es de 21 mil 434 personas de diferentes 
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estratos socioeconómicos, pero que este año consiguieron tener su casa propia, misma que irán pagando en 
un largo plazo de hasta 20 años. Los mayores créditos entregados son del estrato de dos a 3.9 veces el 
salario mínimo, de los cuales van mil 676, ya que son muchos los trabajadores que pueden realizar un pago 
más alto debido a que su sueldo no les alcanza para eso. Los que presentan mayor rezago son aquellos que 
cotizan con un ingreso de cuatro a 10.9 veces el salario mínimo, ya que sólo presentan un avance del 56.3 por 
ciento. Los trabajadores que tienen ingresos menores a dos veces el salario mínimo tienen un avance de 89.1 
por ciento de los 880 proyectados, por los cual es el sector más avanzado en el trámite para adquirir su casa 
propia. Asimismo, aquellos empleados que ganan más de 11 veces el salario mínimo son mil 154 de los mil 
690 del programa, lo que representa un 68.3 por ciento, pero se podría incrementar a la totalidad. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo). 
 

Nacional: 
 
México mantiene un atraso de 20 años en su política fiscal, asegura Gurría 
El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel 
Gurría Treviño, sostuvo ayer que México mantiene un retraso de 20 años en su política fiscal, por lo que 
requiere de una modernización que no implicaría la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex). El ex 
secretario de Hacienda de México dijo que la tendencia mundial de los gobiernos es disminuir los costos para 
la creación de empleos y para las inversiones, y al mismo tiempo aumentar el gravamen al consumo. Luego 
de ofrecer una conferencia en la primera cumbre de agencias de promoción de inversión y comercio del G-20, 
Gurría Treviño dejó en claro que en este momento no existe una propuesta de reforma fiscal ni del gobierno 
saliente ni del que va a entrar, pero una iniciativa del presidente electo, Enrique Peña Nieto, será bienvenida. 
La hacienda mexicana capta un bajo porcentaje de recursos por impuestos, porque dependemos de manera 
crucial de los ingresos de Pemex, dijo el ex funcionario mexicano. Tenemos dos males: el primero, que no 
existe un esquema fiscal moderno y competitivo y, segundo, que dependemos de una empresa a la que no le 
permitimos acumular capital para poder invertir en exploración y en refinerías. Una eventual privatización de 
Pemex no tiene nada que ver con una reforma fiscal, porque Peña Nieto, dijo Gurría, ya dio su punto de vista 
respecto del tratamiento que dará a Pemex, que no implica la privatización. 
La Jornada, p.12, (Julio Reyna Quiroz). 
 
Se desacelerará la economía de México en los próximos 3 trimestres 
La economía de México se desacelerará durante los próximos tres trimestres, debido a una moderación de la 
demanda por el debilitamiento de las condiciones externas, proyectó el banco de inversión Bank of America-
Merrill Lynch. En un informe, el banco destacó que en la primera parte del año la favorable situación externa 
para el sector automotriz, así como positivas condiciones financieras, mantuvieron la fortaleza de las 
exportaciones. Añadió que el usual repunte que recibe la economía con el proceso electoral ayudó a mantener 
la demanda interna en el primer semestre de 2012. Sin embargo, varios indicadores referentes a la producción 
industrial y a la actividad en el sector de la manufactura, así como barómetros económicos domésticos, como 
la expansión del crédito a las empresas, apuntaron ya a la baja en agosto y septiembre, indicó. 
La Jornada, p.28, (Notimex). 
 
Profeco vigilará el cumplimiento de los descuentos en El Buen Fin 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) vigilará durante El Buen Fin que los negocios respeten los 
descuentos ofrecidos a las personas, dijo Bernardo Altamirano, titular de la dependencia. Al término de la 
presentación del programa en la residencia oficial de Los Pinos, el funcionario aseveró que el año pasado 
tuvieron mínimas quejas y denuncias en la celebración de este programa, "las cuales eran principalmente por 
esta razón". "Estaremos durante esos días trabajando en los principales centros comerciales del país, además 
de poner a la disposición de los consumidores los teléfonos de la Profeco como también su página de internet, 
que es El Portal del Consumidor", abundó. Remarcó que las personas deberán planificar sus adquisiciones de 
ese día con base en sus principales necesidades, por lo que invitó a que durante esta semana asistan a las 
tiendas a cotizar productos para que ese mismo día observen si se respetó el descuento. El Buen Fin, que 
comenzó en 2011 como una iniciativa tanto del sector público como del privado para revitalizar la economía, 
se repetirá este año del 16 al 19 de noviembre. 
Milenio, (Axel Sánchez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c1a5505 
  

Internacional: 
 
Exhorta el G20 a EU a evitar “abismo fiscal” 
En víspera de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, el Grupo de los 20 (G20) países más 
desarrollados y emergentes del planeta le pidió a esa nación, sea cual fuere el resultado de las urnas, que 
supere los riesgos de un “precipicio fiscal” por las “repercusiones” que esto puede tener para la economía 
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global. Así lo señaló el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, en rueda de prensa final para 
detallar los acuerdos de la reunión ministerial de dos días del G20 que se cerró ayer en esta capital. “Se dejó 
claro (que) es una decisión que atañe a Estados Unidos, que incide de manera inmediata en Estados Unidos, 
pero que puede tener repercusiones a nivel global”, dijo Carstens tras advertir que la primera potencia mundial 
se enfrenta en 2013 a un “precipicio fiscal” si republicanos y demócratas no se ponen de acuerdo sobre el 
equilibrio de las cuentas públicas, lo que puede derivar en un alza de impuestos y una importante reducción 
del gasto público. Durante la conferencia de prensa, el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio 
Meade, dijo a su vez que ante el panorama mundial la meta a mediano plazo será restablecer la confianza, y 
reducir los riesgos y la volatilidad en los mercados financieros internacionales. 
Milenio, (Alberto Verdusco, Óscar Granados, Agencias), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062cc1df0d 
 
Modesto y con riesgos elevados el crecimiento mundial: G20 
El Grupo de los Veinte (G20) acordó hacer todo lo necesario para fortalecer el crecimiento de la economía 
global, pues este sigue siendo modesto y los riesgos elevados. Ministros de Finanza y Gobernadores de 
Bancos Centrales del G20 reunidos aquí por dos días indicaron que el objetivo de los próximos meses será 
restablecer la confianza y reducir los riesgos y la volatilidad en los mercados financieros internacionales. 
Consideraron que la reducción de los desequilibrios globales no ha sido suficiente, en muchos países el 
proceso de desapalancamiento necesario por los sectores públicos y privados está en curso y el desempleo 
sigue siendo elevado.   Al dar a conocer las conclusiones del encuentro el secretario de Hacienda, José 
Antonio Meade, dijo que también se tratará de contribuir a un ritmo más rápido en la recuperación económica 
y la creación de empleo, y promover las bases para un crecimiento fuerte, sostenible y equilibrado. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c7d7a9e 
 
Sigue débil la economía mundial y su recuperación aún es frágil: Lagarde 
La economía mundial sigue siendo débil y su recuperación aún es frágil, por lo que es urgente hacer un 
compromiso entre las naciones para aplicar políticas económicas que promuevan un crecimiento económico 
más balanceado y que generen empleos, dijo la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), 
Christine Lagarde. En conferencia de prensa, con motivo de la reunión de ministros de finanzas y 
gobernadores de bancos centrales del G20, la líder del organismo internacional afirmó que en este momento 
la situación más critica se encuentra en la eurozona, Japón y Estados Unidos. Con relación a Estados Unidos, 
Lagarde mencionó que esa nación debe abordar urgentemente el tema del precipicio fiscal y su techo de 
endeudamiento. Dijo que quien gane los comicios electorales de mañana, deberá enfrentar y atacar en breve 
y de frente esa situación. Expuso que el interés por abordar de buena forma su ajuste fiscal no sólo es por la 
estabilidad de esa economía, sino también por Canadá, México y el resto del mundo. 
Milenio, (Alberto Verdusco y Óscar Granados),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c60b021 
 
El desempleo en AL seguirá a la baja: OIT 
El desempleo en América Latina mantendrá la tendencia a la baja y se ubicará en 6.4 por ciento, menor a 6.7 
registrado en 2011, estimaron en conjunto la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y 
la Organización Internacional del Trabajo (OIT). La tasa de desempleo abierto urbano regional mantendrá su 
tendencia a la baja y terminará 2012 con una variación de 6.4, indicó el informe Coyuntura laboral de América 
Latina y el Caribe, que publicaron este lunes ambas oficinas en sus sedes en Santiago. La estimación se basa 
en el aumento de la tasa de ocupación de 0.5 puntos porcentuales en el primer semestre de 2012, a 56 por 
ciento, así como la expansión de 3 por ciento del empleo asalariado formal cubierto por la seguridad social y 
un incremento de los salarios reales de 3 por ciento en el mismo periodo, agregó el documento. La expansión 
del mercado laboral en la región ha sido clave para evitar una mayor desaceleración de la tasa de crecimiento 
de América Latina, que pasaría de 4.3 por ciento en 2001 a 3.2 en este año, explicaron la Cepal y la OIT. 
La Jornada, p.10, (Afp). 
 
Decisión de la eurozona sobre Grecia, poco probable hasta 12 de noviembre 
Un acuerdo para mantener a Grecia a flote y seguir brindándole más fondos de rescate tiene pocas 
probabilidades de ser alcanzado la semana próxima, cuando los ministros de Finanzas de la zona euro se 
reúnan en Bruselas, dijo el lunes un funcionario de la Unión Europea. El funcionario, que asistía a una cumbre 
de ministros de Finanzas el grupo G-20 en Ciudad de México, dijo que la zona euro todavía debe hallar una 
fórmula para lograr que la deuda de Grecia sea sostenible y que varios países, incluyendo a Alemania, 
también deberían discutir el tema con sus parlamentos. Atenas debe implementar además un controversial 
paquete de recorte de gastos y alzas de impuestos valorado en 13 mil 500 millones de euros (17 mil 500 
millones de dólares), junto a otra serie de reformas económicas, a fin de satisfacer las demandas de sus 
prestamistas del FMI y la UE. "La reunión del 12 de noviembre no será la etapa final. No estamos bajo una 
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presión tan fuerte como puede parecer", dijo el funcionario, y agregó que Grecia podría cumplir con sus 
obligaciones financieras sin recibir más ayuda hasta fines de noviembre o incluso inicios de diciembre. 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c19fd43 
 
Cruza la economía mundial zona minada; si EU no resuelve precipicio fiscal, todos saldrán afectados, advierte 
el FMI 
La economía mundial atraviesa por un contexto de riesgos que afectarán a todas las economías si no se 
resuelve en el corto plazo el tema del precipicio fiscal y el techo de deuda en Estados Unidos, así como la 
aplicación de políticas fiscales en Japón, mientras que la eurozona sigue siendo un reto global y deberá 
cumplir con los compromisos acordados, aseguró Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario 
Internacional (FMI). Durante la clausura de la reunión de ministros de Finanzas y banqueros centrales del 
Grupo de los 20 (G-20), reconoció que existe una fragilidad en la recuperación económica mundial, por lo que 
es urgente acciones políticas y deben ser implementadas por parte de todos los tomadores de decisiones. 
Para Lagarde los jugadores claves  son, primeramente, Estados Unidos, pues por su liderazgo debe abordar 
rápidamente el precipicio fiscal y el techo de deuda, ya que representan dos riesgos en el corto plazo y hay 
factores de incertidumbre hacia el futuro en su economía y la economía global por el tamaño económico que 
la Unión Americana representa. En conferencia de prensa, la directora del FMI aseguró que también Japón 
debe tomar medidas en términos de las políticas fiscales, tanto en términos de políticas de corto y mediano 
plazo, incluso también con respecto a su techo de endeudamiento. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704437 
 
EU castigará a HSBC con más de 1,500 mdd 
Londres, 5 de noviembre. Una multa en Estados Unidos por infracciones a normas contra el lavado de dinero 
podría costarle a HSBC una suma significativamente mayor a mil 500 millones de dólares, y probablemente 
cargos criminales, divulgó el banco. Además informó sobre una fuerte caída de sus beneficios antes de 
impuestos en el tercer trimestre del año, hasta 3 mil 500 millones de dólares. HSBC dio a conocer que la 
investigación de Estados Unidos había causado considerable daño a la reputación de la entidad y lo había 
forzado a separar 800 millones de dólares adicionales para cubrir una potencial multa por faltas en controles 
contra el lavado de dinero en México, además de los 700 millones de dólares que había apartado en julio. 
Esto podría ser significativamente más alto, añadió el presidente ejecutivo del banco, Stuart Gulliver, en una 
teleconferencia. El acuerdo está en manos de los reguladores y seguramente incluirá la presentación de 
cargos penales corporativos y civiles, reconoció el banco. 
La Jornada, p.29, (Reuters y Afp). 
 
Huelga de periodistas de El País amenaza la salida del diario español  
Los periodistas del diario El País, buque insignia del grupo de medios español Prisa, iniciaron el martes una 
huelga de tres días en protesta contra el plan de la empresa de suprimir el 30 por ciento de la plantilla por la 
crisis que atraviesa el sector de la prensa escrita en España. En su edición del martes, el diario advirtió que la 
huelga amenaza la salida del diario e informó que terminó sin acuerdos una reunión celebrada la noche 
anterior entre representantes de Prisa y el comité de empresa, que exige un proceso de negociación sin 
despidos forzosos para hacer frente a la crisis. "Anoche (lunes) la empresa ha enviado una nueva propuesta, 
pero la huelga se mantiene", dijo el martes un representante del comité de empresa del principal diario 
español. El expediente de regulación de empleo (ERE) que baraja la compañía prevé la supresión de 139 de 
los 460 puestos de trabajo en el periódico y un recorte salarial del 13 por ciento para los cerca de 320 
empleados que continúen, lo que se sumaría a una reducción de los salarios de cerca del 20 por ciento ya 
pactado en el 2011, dijo el representante de los trabajadores. El grupo de medios justifica los despidos con el 
hecho de que los ingresos publicitarios en España hayan caído a la mitad en los últimos cinco años, al tiempo 
que el número de lectores de diarios haya bajado en un 18 por ciento desde el inicio de la crisis en el 2007. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. Internacional (Reuters). 

 
POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
 
Inicia el diálogo entre gobierno y habitantes inconformes de Huexca 
Autoridades estatales, pobladores de Huexca que se oponen a la construcción de la planta termoeléctrica de 
ciclo combinado y diputados locales, emplazaron para esta mañana el inicio de una serie de mesas temáticas 
al seno del Congreso del estado, en las que se incluirá la participación de autoridades federales, así como de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), para continuar en 
el análisis sobre la viabilidad del proyecto. Al mismo tiempo se comprometió avanzar en el diálogo rumbo a la 
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generación de acuerdos, para la realización de una consulta pública, que originalmente fue propuesta para el 
próximo 11 de noviembre, en la que de manera imparcial y con la participación de todas las partes 
involucradas en el conflicto, se privilegie el mandato popular. Previo a este último acuerdo, la discusión se 
centró en la ilegitimidad, que tanto los pobladores de Huesca como el gobierno del estado, acusaron de las 
supuestas pruebas con las que ambos argumentan tener el respaldo social para realizar o cancelar la 
construcción de la termoeléctrica. En este sentido, coincidieron en que avanzarán en el diseño de 
organización de una consulta en la que estén incluidas todas las partes.  
La Jornada Morelos, p.p. y 4, (Oswaldo Salazar); El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Andrés Lagunas y Alberto 
Millán); La Unión de Morelos, p.p., 2 y 3, (Ana Lilia Mata); El Caudillo de Morelos, p.p. (Magnolia 
Velázquez); El Regional del Sur, p.p. y 3, (Estrella Pedroza); Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez) y 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos Cruz) 
 
Zacatepec concesiona por 30 años el Canal 22 
Un año duró el cabildo de Zacatepec, encabezado por José Carmen Cabrera Santana, ocultando la 
información de que negoció con una empresa privada (Sociedad para el Desarrollo Económico y Fomento a la 
Investigación de Municipios de México SA de CV) la sesión del Canal 22, el único canal municipal en toda la 
República Mexicana, sin consultar a la ciudadanía. Así lo confirmó el propio alcalde, Carmen Cabrera, en una 
improvisada rueda de prensa ofrecida luego de la especulación que se dio sobre una presunta venta del canal 
a finales de la semana. La decisión arbitraria de Cabrera y el cabildo, lo dijo él mismo en la rueda de prensa, 
fue prácticamente hace un año. Justificó la negociación a espaldas de la ciudadanía porque el canal requería 
“una serie de gastos que el ayuntamiento no podía afrontar”, por lo que tuvieron que recurrir a la iniciativa 
privada, cuando lo mantuvieron así cuatro administraciones municipales, 12 años. Resaltó el primer punto del 
contrato donde, afirmó, se establece que el canal sigue siendo del ayuntamiento y “quienes vienen como 
empresa privada que quieren garantía de su inversión, que es todo el equipamiento moderno que ya está”. 
Añadió que en el siguiente punto se precisa “que la promoción es de Zacatepec para todas las partes a donde 
llegue el canal. Hay que recordar que es un canal que puede tener una señal nacional y no llega ni a 40 
kilómetros a la redonda, porque no tenemos un transmisor… que cuesta un millón y medio de pesos”. 
La Jornada Morelos, p.p. y 5, (Hugo Barberi); El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3 El Sol de Jojutla, (Angelina 
Albarrán); La Unión de Morelos, p.p. y 3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres) y El Caudillo de Morelos, 
p.p. (Dulce Rayo). 
 
Se niegan taxistas que presten servicio las "rutas"  
Taxistas de la región poniente UAEM rechazan que ingrese el servicio colectivo con itinerario fijo a la zona 
poniente ante la solicitud de los estudiantes de la UAEM, con sede en Mazatepec. Lo anterior, tras una 
reunión que sostuvieron la mañana de este lunes directivos de la universidad de la región poniente UAEM, el 
Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA), autoridades municipales y representantes del transporte 
colectivo de esta zona poniente de Morelos, quienes rechazaron que ingrese otro medio de transporte. Los 
estudiantes universitarios que viven en Puente de Ixtla y Amacuzac señalan que sus gastos diarios, tan solo 
del transporte, ascienden a más de 40 pesos, por lo que exigen que ingrese una ruta, pues es más económica 
que un taxi. El presidente municipal, Armando Rosario Carnalla, consideró que es justa la solicitud de la 
comunidad estudiantil, pero también reconoció la necesidad de los taxistas de no ver afectados sus ingresos 
El Sol de Cuernavaca, p.p. y 2 El sol de Jojutla, (Karina Ortega) y La Unión de Morelos, p.2 La Unión de 
Jojutla, (Nora Celia Domínguez). 
 
Con el Decreto de Austeridad el gobierno busca ahorrar 120 mdp 
El gobernador Graco Ramírez anunció la publicación del Decreto de Austeridad mediante el cual se busca un 
ahorro de hasta 120 millones de pesos en el gasto corriente del Poder Ejecutivo para terminar con los 
privilegios otorgados a los servidores públicos en la administración anterior, como son los pagos en efectivo 
sin comprobación alguna y seguro de gastos médicos mayores. Adelantó la desaparición del Instituto de 
Infraestructura Educativa de Morelos (IIEM) por los altos costos construcción de escuelas y aulas que realiza; 
y la creación de la Unidad de Liquidaciones y Adquisiciones, instancia que establecerá un catálogo de precios 
y terminará con la disparidad en las compras que hace el gobierno del estado. En rueda de prensa, 
acompañado por el secretario de Administración, Carlos Riva Palacio Than, el gobernador de Morelos afirmó 
que se terminarán las prácticas corruptas en la contratación de servicios y obra pública y compras, así como 
los privilegios de los servidores públicos, quienes tendrá que hace uso del IMSS o ISSSTE si requieren de 
atención médica. 
La Jornada Morelos, p.p. y 3, (José Luis Garcitapia); El Sol de Cuernavaca, p.p. y 4, (Martín Sánchez); El 
Caudillo de Morelos, p.p. (Omar Ocampo); El Regional del Sur, p.p. y 5, (Redacción El Regional del Sur) y 
Diario de Morelos, p.p. y 5, (Adriana Monje). 
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Presentan 188 denuncias por extorsión en 2012 
Un total de 188 denuncias por el delito de extorsión han sido presentadas ante la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) durante este 2012, reveló en su informe el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP). Con estas estadísticas, Morelos se ubica entre los tres estados con mayor 
denuncias por este delito que afecta lo mismo a la población en general como a los empresarios, muchos de 
ellos obligados a cerrar sus negocios por el cobro de piso. 
La Jornada Morelos, p.p. y 7, (Elizabeth Cuevas) y Diario de Morelos, p.p. (DDM Staff). 
 
Canaco-Cuernavaca adoptó diez patrullas que se encontraban fuera de circulación 
La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Cuernavaca “adoptó” al menos 10 patrullas pertenecientes a la 
policía capitalina. Las unidades recibirán reparaciones menores que, ante la crisis económica en la comuna 
han sido puestas fuera de circulación  De acuerdo al presidente de la Canaco en Cuernavaca, Antonio 
Sánchez Purón, los comerciantes y empresarios de esta ciudad han cooperado con la compostura de las 
patrullas, luego de que el ayuntamiento enfrenta graves problemas económicos que han dejado sin recursos 
al municipio para este rubro. 
La Jornada Morelos, p.p. y 11, (Dulce Maya). 
 
En 12 años el PAN perdió la confianza de la ciudadanía 
En la elección de julio pasado, el blanquiazul sólo ganó los municipios de Ayala y Huitzilac y ninguna 
diputación por votación directa. 
En nueve años el Partido Acción Nacional que logró en el 2000 una histórica transición en el estado de 
Morelos, se fue en decadencia con la pérdida de ayuntamientos y escaños en el Congreso del estado. El 
mayor logro panista se vivió en el año de 1997 con el triunfo de Sergio Estrada Cajigal en la capital del estado; 
después en el 2000 obtuvo la gubernatura y de acuerdo a las estadísticas electorales esa fue la cúspide del 
blanquiazul, en los próximos procesos no sólo disminuían sus posiciones en los municipios, sino también su 
representación en el Congreso. La radiografía electoral da muestra de lo siguiente: En el 2003, el PAN logró el 
triunfo en nueve municipios: Axochiapan, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Mazatepec, Puente de Ixtla, 
Temixco, Tlaltizapán y Xochitepec, en ese proceso ganó con 104 mil 113 votos; para el 2006 obtuvo el triunfo 
en Atlatlahucan, Ayala, Cuernavaca, Miacatlán, Ocuituco y Tepalcingo, en total fueron 110 mil 391 votos los 
que dieron ganador al PAN en esos ayuntamientos. Sin embargo, para el 2009 la votación fue más clara en 
contra del blanquiazul pues pese a haber obtenido el triunfo en los municipios de Huitzilac, Mazatepec, Tetela 
del Volcán, Tlalnepantla Tlayacapan, Yecapixtla y Ocuituco, no logró superar los 15 mil votos a su favor en 
esas localidades. En julio del 2012 la decadencia se confirmó, luego de que Acción Nacional ganara apenas 
dos municipios: Ayala y Huitzilac con una mínima votación de 15 mil 748 y dos mil 205 votos, 
respectivamente. De acuerdo a información proporcionada por Acción Nacional, en Morelos tienen un padrón 
de 33 mil 400 personas entre activos y adherentes, sin embargo esa cifra no sirvió para hacer prevalecer el 
color azul en el mapa electoral. En cuanto a las diputaciones, el PAN en el 2000 ganó diez de mayoría y 
mantuvo una fuerte presencia en los distritos I, II, III y IV de Cuernavaca y VIII de Tetecala, las diputaciones 
las mantuvo por tres trienios y las perdió en manos del PRI en el 2009. En el proceso de elección del 2012, el 
PAN no logró ninguna diputación por votación directa y los cuatro escaños que mantiene son por la vía 
plurinominal. 
La Unión de Morelos, p.5, (Esther Martínez). 
 

Nacional: 
 
Se aceleró el dictamen de la reforma laboral porque Peña Nieto lo pidió: Aceves del Olmo 
El presidente de la Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados, Carlos Aceves del Olmo (PRI), 
reconoció que si su partido modificó su postura y aceleró el dictamen de la reforma laboral fue porque Enrique 
Peña Nieto les pidió volver a dar el carácter de preferente a la iniciativa de Felipe Calderón. “Esto tiene un 
cambio cuando el presidente electo dijo que ‘si es preferente, que sea preferente, que (Felipe) Calderón la 
publique; ustedes analicen lo que conviene o no a los trabajadores’”, reveló el priísta ante las críticas del PRD 
sobre la celeridad con que el tricolor retomó el tema. 
La Jornada, p.10, (Enrique Méndez) 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062ca27216 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco),  http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704420 
 
El Ifai necesita “dientes” para sancionar 
La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información ¿IFAI?, Jaqueline Peschard, 
aseguró que la reforma al órgano de transpariencia quedará débil si no se integran como sujetos obligados a 
rendir cuentas del uso de recursos públicos a los partidos políticos y a los sindicatos. Afrimó que leyes 
actuales no  regulan a los paridos y a los sindicatos, pues no el Código Federal de Instituciones y 
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Procedimientos Electorales (Cofinipe) ni la nueva ley laboral transparentan los recursos públicos que usan los 
partidos y gremios de trabajadores. 
El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201564.html 
 
‘Engañosa’, alianza entre izquierda y AN: Gamboa 
El coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, calificó de mediático y electorero el frente 
conformado por el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano en el Congreso de la Unión, por lo que no le auguró 
vida a largo plazo. “Creo que las alianzas tienen sentido cuando son para construir. Los frentes efímeros que 
tienen como propósito nada más sobrevivir en las elecciones del próximo 2013, son engañosas”, expresó el 
priísta a través de un comunicado. En ese contexto, pidió a las fuerzas políticas de nuestro país mostrar 
“madurez” y la capacidad para construir alianzas que trasciendan y logren soluciones para los problemas de la 
sociedad mexicana. 
El Universal, (Elena Michel), http://www.redpolitica.mx/nacion/enganosa-alianza-entre-izquierda-y-gamboa 
 
Por grave ausencia del Estado, migrantes sufren “los peores chantajes”: embajador suizo 
La ausencia del poder del Estado en México es aprovechada por los grupos criminales para someter a los 
peores chantajes, inimaginables, a los migrantes que atraviesan el país, afirmó Rudolf Knoblauch, embajador 
de Suiza. Durante la inauguración del Encuentro Internacional de Defensorías: La protección de los derechos 
de las personas migrantes en México y Centroamérica, que se realizó ayer en la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Knoblauch agregó que “es un tránsito difícil y traumatizante, tránsito 
que para muchos se transforma en el destino último, caracterizado por una grave ausencia del Estado. 
La Jornada, p.p.2, (Mirna Servín Vega) 
 
Los cambios a la ley no garantizan que se creen más fuentes de trabajo: PNUD 
No es determinante que con la reforma laboral se vayan a generar más empleos y se reduzca la informalidad, 
señaló Rodolfo de la Torre, coordinador general de la Oficina de Investigación y Desarrollo Humano del 
Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en la presentación del Boletín de competitividad 
social. Édgar Ramírez, director de Análisis y Prospectiva de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), 
aseguró que flexibilizar los mercados laborales, como lo plantea la reforma, no “significa terminar con los 
derechos de los trabajadores”, pero consideró que debe impulsarse una mejor distribución de los mercados 
laborales en los estados. El reto es vincular el índice de competitividad social (potencial de una sociedad para 
generar el bienestar de sus integrantes mediante ciertas condiciones del mercado de trabajo asociadas con la 
formación de capacidades básicas para el desarrollo humano) con la reforma laboral. 
La Jornada, p. 10, (Matilde Pérez) 
 
ONG: la reforma laboral de Calderón agudizará feminización de la pobreza 
La reforma laboral que analizan los diputados federales agudizará la feminización de la pobreza en México y 
particularmente en Guanajuato, estado donde en los seis años recientes (la administración del ex gobernador 
panista Juan Manuel Oliva) 100 mil madres jefas de familia perdieron sus empleos formales, aseguró la 
representante del Grupo Unido de Madres Solteras (Gumsac), Norma Nolasco. De acuerdo con la activista, 
ante la falta de oportunidades educativas y laborales, 10 mil mujeres guanajuatenses venden frituras y dulces 
fuera de sus hogares o en lugares cercanos. “Nuestros diputados difícilmente van a mejorar la situación actual 
de las mujeres. Tienen que hacer leyes adecuadas para nosotras”, afirmó. 
La Jornada, p.35, (Carlos García). 
 

Internacional: 
 
La batalla por el Congreso 
Hoy existe otra gran batalla que será crucial para definir qué tipo de políticas podrá implementar el próximo 
gobierno: la del Congreso. Los votantes definirán qué partido tendrá mayoría en la Cámara Baja, de 435 
miembros, y en qué manos quedará un tercio de los 100 escaños del Senado. Actualmente, la Cámara alta es 
controlada por los demócratas y la baja por los republicanos. Según el sitio Real Clear Politics, unas 10 
bancas en el Senado y 26 en la Cámara de Representantes están en el centro de las disputas. El futuro 
presidente no podrá gobernar si se ve ante un vacío legislativo, y su agenda política podría verse supeditada 
al respaldo que logre entre los congresistas opositores. 
El Universal, (Dpa), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80008.html 
 
Inicia elección en EU; votan en aldea de New Hampshire 
La diminuta aldea de Dixville Notch, en el estado de New Hampshire, escenificó un minuto después de la 
medianoche de hoy la primera votación de la jornada electoral del 6 de noviembre con resultado de empate 
entre el presidente demócrata Barack Obama y su rival republicano, Mitt Romney. Cinco votos para Obama y 
cinco votos para Romney fue el resultado de la votación presidencial de este pequeño asentamiento, cuya 
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tradición de voto de madrugada ha atraído la atención de los medios. Según dijo sorprendido uno de los 
responsables de cuantificar los votos, que se iban escribiendo en una pizarra, esta es la primera vez que se 
da un empate en el recuento a viva voz de los votos de Dixville Notch. 
El Universal, (Efe), http://www.eluniversal.com.mx/notas/881044.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704439 
La Jornada, p.24 y 25, (David Brooks) 
 
Prevén voto de 12 millones de hispanos en EU 
El voto hispano podría ser determinante para la reelección de Barack Obama en EU. Se calcula que en estas 
elecciones, 12.2 millones de latinos podrían acudir a las urnas, de los casi 52 millones, según la previsión de 
la Asociación Nacional de Funcionarios Latinos Electos y Designados. De acuerdo con cifras de la Oficina del 
Censo de EU, 23.7 millones de hispanos tienen derecho al voto, en contraste con los 19.5 millones en 2008, 
cuando el 70% eligió a Barack Obama, de la mitad que votó. 
Milenio, (Agencias),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062cd79352 
 
Mariguana y eutanasia, tema de iniciativas electorales 
Cuando los estadounidenses acudan hoy a las urnas para elegir a su presidente, también tendrán la palabra 
sobre una variedad de 174 iniciativas que giran en torno a temas que van desde la legalización de la 
mariguana hasta el suicidio asistido. Este año, el número de propuestas es el más elevado desde 2006, pero 
está bastante por debajo del nivel de finales de los años 90 y principios de la década de 2000, tal vez porque 
cada vez resulta más difícil financiar las campañas de recogida de firmas necesarias para que las iniciativas 
sean aceptadas. 
El Universal, (Dpa), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80009.html 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c9085a8 
La Crónica de Hoy, (Carlota Torres Lliro),  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704359 
 
El derecho a la tierra va más allá del suelo y su escrituración: las FARC 
Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) señalaron hoy que su visión sobre el problema de 
la tierra, el primer punto de la agenda a discutir este mes con el gobierno del presidente Juan Manuel 
Santos, no se limita a lo que comúnmente se define como suelo, ni el sentido de nuestra lucha es sólo por la 
reinvidicación de la propiedad. El tema agrario y la inequidad de la tenencia de la tierra es considerado uno de 
los factores más difíciles de abordar en los diálogos de paz en La Habana, porque es ahí donde está el origen 
del conflicto, señalaron las FARC en un comunicado conocido hoy. 
La Jornada, p.26, (Notimex, Afp y Pl). 
Milenio, (Reuters),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062c973379 

 


